

# Sí hay cambio

Las palabras no importan sino los hechos, el discurso de la lucha en contra de la corrupción de **Andrés Manuel López Obrador** no fue seguido por acciones reales. Instancias creadas en su administración como Segalmex fueron el principal foco de corrupción en su gobierno, sin que el director **Ignacio Ovalle** haya sido cuestionado ante los tribunales.

Ahora, el gobierno de **Claudia Sheinbaum** no pierde el tiempo en hacer discursos, sino que, en los hechos, tiene a **Raquel Buenrostro** y todo su equipo luchando contra de actos indebidos. Su manera de encarar el tema da esperanza sobre la lucha en contra de la corrupción.

#### **REMATE INCAPAZ**

Parecería que en Pemex, dirigida por **Víctor Rodríguez**, ya se dieron cuenta que no pueden y, por lo tanto, están concentrados en cosas que les parecen bonitas o simpáticas.

El problema del contrabando de combustible no sólo atañe a la Secretaría de Hacienda, encabezada por **Edgar Amador**; al SAT, a cargo de **Antonio Martínez Dagnino**, o a la Agencia Nacional de Aduanas, de **Rafael Marín Mollinedo**, sino a la propia petrolera.

La lucha no sólo debe darla el sector hacendario, sino también Pemex, donde necesariamente hay complicidades y corrupción por parte de funcionarios y sindicalizados. Si en Pemex no hay seriedad en el cuidado de los activos que son de la nación, poco o nada puede hacerse. Quizá ha llegado el momento de que la presidenta Claudia Sheinbaum, se dé cuenta que el perfil adecuado no era un amigo con quien escribió textos, sino alguien con verdadera capacidad ejecutiva.

#### **REMATE AMISTOSO**

Llama poderosamente la atención la capacidad de NU, dirigida en México por **Iván Canales**, para "hacer amigos". Algunos hechos recientes: antes de ser notificados por la CNBV, presidida por **Jesús de la Fuente**, que tendrían una licencia bancaria, convocaron a una conferencia de prensa virtual para presumirlo, mostrando poco respeto a la autoridad.

En los últimos días han lanzado una campaña, con muy limitado impacto en las redes sociales, a través de un vocero (¿oficial u oficioso?), según la cual buscan hacer crecer la imagen de NU con una comparación mentirosa con Bineo, el banco digital de Banorte, que dirige **Marcos Ramírez**. El autor de esa campaña (¿oficial u oficiosa?) es un hombre que ofrece sus servicios como abogado en el sector fintech y que no entendió la estrategia del banco que preside **Carlos Hank González** o finge no hacerlo.

El PAS no se extenderá en reiterar la estrategia que usó Banorte para conocer ese mercado, sólo le dirá que si vendieran Bineo obtendrán una utilidad de 100 por ciento. NU no es la panacea ni lo que el sistema financiero esperaba. Son un competidor más, que tendrá que ganarse un lugar y que, seguramente, es menor al tamaño de su ego corporativo.

#### **REMATE FELIZ**

Quienes van a llegar verdaderamente contentos a la Convención Bancaria son los de BBVA México, puesto que el banco dirigido por **Eduardo Osuna** sigue consolidándose como el líder en el sistema financiero mexicano. Este banco ha logrado mantenerse en la punta de la competencia, entre otras cosas, por las masivas inversiones que realizan en los diferentes segmentos del mercado. Siendo un banco con gran cantidad de sucursales lograron desarrollar quizá la mejor banca en línea del país, lo que les ha permitido seguir creciendo en número de clientes y rentabilidad.

## **REMATE EDUCATIVO**

La consultora en viajes **Teresa Gallastegui**, de una empresa que se llama Latitud, se haría un favor si aprovechara su posición como proveedora de la ABM, que dirige **Regina García Cuéllar**, para aprender cultura financiera básica. A quienes se ven precisados a tratar con ella les piden que le envíen por email o por algún medio similar, el número de tarjeta con el nombre, fecha de expedición, código de seguridad, así como correo y teléfonos asociados. Se requiere una gran incultura financiera para pedir estos datos, puesto que pone a la persona en el riesgo de que sean vaciadas sus cuentas. Los miembros de la ABM deben estar casi tan interesados como el cliente en el cuidado y la protección de esta información tan sensible.

### REMATE CONSTRUIDO

El que se siente optimista es **Luis Méndez Jaled**, presidente nacional de la CMIC, puesto que según él las conversaciones con **Octavio Romero**, director del Infonavit, avanzan bien para que el sector que él representa colabore y no compita con la constructora en la que participan trabajadores y gobierno.

# REMATE ANIVERSARIO

Hoy se cumplen cuatro años y es un momento ideal para agradecer a Dios por las bendiciones y el corazón generoso de tantas personas.